

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Mgr MERMILLOD

Ne craignons pas d'améliorer...

Dans *L'Eveil (Echos de Saint-Maurice)*, 1911, tome 13, p. 58

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

Ne craignons pas d'améliorer les publications destinées au peuple, pour les élever à la hauteur de ses aspirations. Il ne faut point que la vérité soit ennuyeuse et l'erreur séductrice.

A toute littérature, donnons la forme littéraire. L'on se tromperait fort, si en parlant au peuple un langage trivial on croyait s'en faire goûter davantage : les bons livres pour le peuple demandent, plus que d'autres, de grands talents.

Le peuple se sent une grande âme : le baptême a jeté en lui des semences d'éternité qui n'attendent pour éclore qu'un rayon de soleil.

Donnons-lui donc de cette lumière en abondance. Qu'on ne prétende plus que nous sommes des niais, des enténébrés, des éteignoirs. Il faut que ceux qui nous jettent ces outrages sachent que nous portons la vérité et que nous sommes la lumière ; que nous faisons le bien et qu'ils font le mal ; que nous améliorons, et qu'ils pervertissent.

Il y a dans les âmes un vide qu'il faut remplir. Prenons Dieu et faisons la photographie divine dans les âmes. Partout où passe la pensée humaine, faisons-y passer la pensée catholique. M_{gr} MERMILOD